



QUADRATIN

Jalisco



Guadalajara, Jalisco, viernes 29 de noviembre de 2024

EDICIÓN DIGITAL 925

Trabajo de respeto, diálogo y apertura

El gobernador electo de Jalisco, Pablo Lemus; el rector de la Universidad de Guadalajara, Ricardo Villanueva y la rectora electa, Karla Planter, revisaron los proyectos a futuro de la Máxima Casa de Estudios

◆ Pág. 4



Pablo Lemus

GOBIERNO

Concluye Enrique Alfaro giras por el Estado



◆ Pag. 3

Gobierno de Jalisco

TURISMO

Cerrará Guadalajara el año con más de 16 millones de visitantes



◆ Pag. 7

Gobierno de Guadalajara


Rubén Iñiguez

A DECIR VERDAD

UN NUEVO CAPÍTULO ENTRE LA UDEG Y EL GOBIERNO DE JALISCO

El gobernador electo, Pablo Lemus, ha anunciado un cambio importante en la relación entre el Gobierno de Jalisco y la Universidad de Guadalajara. Su compromiso con la próxima rectora general, Karla Planter, y el rector saliente, Ricardo Villanueva, deja claro que buscará un trato basado en el diálogo, la colaboración y el respeto.

Esta reunión marca un giro positivo después de años de tensión entre ambas instituciones. Promete una relación donde la Universidad pueda

desempeñar un papel central en proyectos educativos, culturales y de innovación, algo que sin duda beneficiará no solo a los estudiantes, sino a toda la sociedad jalisciense.

La UdeG es un referente nacional en muchas áreas, y su colaboración con el gobierno puede abrir grandes oportunidades. Sin embargo, este esfuerzo conjunto dependerá de la voluntad política de ambas partes para trabajar en armonía y de que se mantenga un ambiente de respeto mutuo.

Pablo Lemus, por su parte, ha mostrado una estrategia clara: dejar de lado la confrontación y priorizar el diálogo, incluso con aquellos que no comparten su visión. Su reciente y breve encuentro con la presidenta Claudia Sheinbaum y su reunión con líderes de distintas bancada en la Ciudad de México demuestra que está dispuesto a negociar y tender puentes.

Es claro que Lemus entiende que la confrontación solo genera bloqueos y que, en un escenario

político complicado, la prudencia será su mejor herramienta. Esta postura no solo es inteligente, sino necesaria para garantizar que Jalisco pueda avanzar sin tropiezos innecesarios.

Los próximos seis años serán una prueba para este nuevo enfoque. Si Lemus logra cumplir su compromiso de fortalecer la relación con la UdeG y mantener un ambiente de apertura con otros sectores, podríamos estar viendo el inicio de una etapa de desarrollo que marque un antes y un después para Jalisco.

Entrega DIF Jalisco auxiliares auditivos

Redacción/Quadratin Jalisco

Con el objetivo de mejorar la calidad de vida y promover la inclusión de la población con discapacidad auditiva, el Sistema para el Desarrollo Integral de la Familia (DIF) Jalisco, entregó 220 auxiliares en beneficio de 159 personas, en su mayoría niñas, niños y adolescentes en situación de vulnerabilidad, atendidos en las instalaciones del Centro de Rehabilitación Integral (CRI) Olivia Miramontes Aguirre, explicó el subdirector general operativo, Moisés Anaya.

“Este pequeño aparatito genera alegría, emoción, armonía y bienestar; de verdad que este tipo de apoyos, este tipo de eventos son los que engrandecen el alma, pero esto no podría ser posible sin el enorme compromiso y esfuerzo de un enorme trabajo”, al reconocer al

equipo multidisciplinario que labora en el CRI, desde que reciben por primera vez a las y los pacientes, estimulan su desarrollo del lenguaje, además de brindar distintos servicios de rehabilitación.

En representación de las familias beneficiadas habló Jazmín Berenice al referir cómo este tipo de herramientas les cambian su calidad de vida.

“Quiero agradecer por el apoyo que me le están dando a mi bebé, porque en muchos lados la he llevado y me la han rechazado, pero les doy gracias a las personas que me le están dando este apoyo, y siento bonito porque ya a escuchar mi niña para que salga adelante”.

Por su parte, la titular de la Dirección de personas con discapacidad, Consuelo Robles Sierra, refirió estos apoyos representaron una inversión de un millón 896 mil 136 pesos, al

refrendar que con este apoyo tendrán más facilidad de integrarse a la sociedad, ya que las repercusiones de este padecimiento, generalmente es el aislamiento.

“Los auxiliares auditivos han sido para nosotros la mayor alegría, las sillas de ruedas también, los bastones, todo, pero el auxiliar auditivo y sobre todo en niños, porque hemos visto niños que por primera vez escucharon la voz de su mamá y sonrieron”, expresó.

En el estado de Jalisco existen 386 mil 577 personas que presentan alguna discapacidad de acuerdo al Censo de Población y Vivienda 2020 realizado por el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI), de los cuales el 53.4 por ciento son mujeres y 46.5 por ciento son hombres, y de este total, 90 mil presentan alguna discapacidad auditiva.



Se beneficiaron 159 personas con discapacidad.

Gobierno de Jalisco

Directorio Quadratin Jalisco

Presidente de Quadratin
Francisco García Davish

Director General
Antonio Sánchez

Jefa de información
Diana Beas

Editora
Alma Reynoso

Reporteros
Haremy Reyes
César Huerta

Fotógrafo
Francisco Rodríguez

Diseño gráfico
Karina Zepeda

Corresponsal Puerto Vallarta
Javier Frías

Domicilio
Avenida México 2798,
piso 5B interior 1, colonia
Circunvalación Vallarta, CP
44680 Guadalajara, Jalisco.

Quadratin Jalisco no se hace responsable de las opiniones de nuestros colaboradores en sus artículos.

Concluye Alfaro giras por Jalisco

Haremy Reyes/Quadratin Jalisco

Fueron muchas horas de buena música, sobre todo de rock, de transitar por carreteras federales llenas de baches y recibir muestras de cariño. Ahora, con sentimientos encontrados, como reveló mientras escuchaba a Jaguares, el gobernador, Enrique Alfaro, realizó su última gira de entrega de obras por Jalisco.

Después de darle cinco vueltas al Estado, decidió realizar esta última visita a la región de Los Altos, entregando dos Institutos Tecnológicos Superiores, en Tepatitlán y Lagos de Moreno, en cuyos planteles la inversión total fue de más de 465 millones de pesos.

“Poder decir que le di cinco vueltas a cada municipio de Jalisco cuando menos, a algunos fui más de diez veces, pero cuando menos cinco veces a cada municipio de los que tiene nuestro Estado, es una de las cosas que más me enorgullece. Ningún gobernador había hecho eso. Y eso tiene un significado especial, porque el estar en contacto con la realidad, te permite tomar decisiones y entender lo que está pasando en el territorio que gobiernas. No puedes ser un buen gobernante si estás en un escritorio en Guadalajara, si no conoces la realidad de tu estado. Así en cada gira que hicimos, pudimos ver cómo estaban las carreteras y cuáles nos tocaba arreglar, pudimos ver cómo estaban las escuelas, los hospitales,

Con música de fondo de Jaguares y con sentimientos encontrados, el mandatario estatal realizó su último recorrido por el Estado con la entrega de obras



Gobierno de Jalisco

Entregó dos Institutos Tecnológicos Superiores en Tepatitlán y Lagos de Moreno.

cómo estaban las unidades deportivas”.

SAN JUAN DE LOS LAGOS

En San Juan de Los Lagos, expresó que la apuesta Jalisco Tech Hub Act, es el proyecto que transitará de la tecnología y la innovación como

soporte fundamental del crecimiento económico, esto formando a las y los jaliscienses en las profesiones que la industria y los sectores están demandando.

“Terminar hoy el tecnológico de San Juan de los Lagos de verdad, para mí

es motivo de mucho orgullo, el edificio es espectacular y las instalaciones son de primera y este complejo educativo forma parte de una gran apuesta que estamos haciendo de Jalisco para hacer de la formación de talento nuestra principal fortaleza económica de cara al futuro”, añadió el mandatario.

Agradeció el apoyo del empresario avícola Manuel Romo, a quien calificó como un ejemplo de la iniciativa privada que tiene un compromiso social con su tierra.

En la explicación de este plantel construido desde sus cimientos por la SIOP, Alfonso Pompa Padilla, titular de la Secretaría de Innovación, Ciencia y Tecnología, informó que son actualmente 48 alumnos pioneros en una primera etapa que cursarán tres carreras: Ingeniería Electromecánica, Ingeniería en Gestión Empresarial e Ingeniería Industrial.

El campus, dijo, está preparado para atender las necesidades de 800 alumnos en dos turnos, con instalaciones deportivas, canchas de usos múltiples, cafetería, auditorios, laboratorios y una inversión de 168 millones de pesos en infraestructura y 21 millones en equipamiento.

Reconocen acciones de Jalisco contra la violencia de género

Redacción/Quadratin Jalisco

Los trabajos que ha realizado el Gobierno de Jalisco para prevenir y erradicar la violencia de género, han sido reconocidos por el Gobierno Federal a través de la Comisión Nacional para Prevenir y Erradicar la Violencia Contra las Mujeres (Conavim), y el Grupo Interinstitucional y Multidisciplinario de la Alerta de Violencia de Género contra las Mujeres (AVGM). La Secretaría de Igualdad Sustantiva entre Mujeres y Hombres, así como de las dependencias estatales responsables de las acciones del Plan Estratégico de Seguimiento de la AVGM, han trabajado en el tema y

presentan avances.

En el marco de este proceso y de acuerdo al Segundo Dictamen de la AVGM realizado por el Grupo Interinstitucional y Multidisciplinario (GIM) se levantan parcialmente en el Estado cuatro medidas (qué están sujetas a revisión en un lapso de 6 meses a partir de, se modifica una medida y quedan en el mismo status dos medidas, lo que refleja los esfuerzos y avances para la erradicación en contra la violencia de género y la violencia feminicida en el estado.

Por su parte, el gobernador Enrique Alfaro Ramírez destacó el trabajo que ha permitido que Jalisco haya pasado

del lugar 19 al lugar 29 en el número de feminicidios por cada 100 mil habitantes en el sexenio.

El GIM reconoció el acierto de elevar la agenda de las mujeres a una secretaría de Estado, lo que facilitó la coordinación interinstitucional. Destacó la apertura de las autoridades locales en la entrega y aclaración de información para el segundo dictamen. Resaltó avances en el fortalecimiento del Instituto Jalisciense de Ciencias Forenses, la creación de un mecanismo de monitoreo de órdenes de protección, la mejora en la implementación de la Norma 046, la oferta de interrupción legal del embarazo.



El GIM reconoció el acierto de elevar la agenda de las mujeres a una secretaría de Estado.

3



©HectorRaulPG

El futuro secretario de Salud de Jalisco, Héctor Raúl Pérez Gómez.

Abasto de medicamentos y mejorar atención, reto para Lemus

Haremy Reyes/Quadratin Jalisco

De ninguna manera fue cumplido el compromiso de que los servicios de Salud en México sean mejores que en Dinamarca, lamentó el futuro secretario de Salud de Jalisco, Héctor Raúl Pérez Gómez, quien advirtió que para colmo existe una reducción de recursos en el Presupuesto Federal para el próximo año.

“Sí existe un presupuesto de la Federación, pero lamentablemente el presupuesto de egresos de la Federación, tal como fue enviado, tiene una reducción de alrededor de 36 mil millones de pesos en salud. Es decir, alrededor del 35% de lo que estaba destinado el año pasado para la Secretaría de Salud. Y cuando revisamos si esa cantidad fue trasladada a el IMSS-Bienestar, pues damos cuenta de que no toda esa cantidad fue trasladada al IMSS-Bienestar, lo cual significa que sí es una reducción significativa respecto al 2024”.

Una de las primeras acciones en materia de Salud que atenderá el futuro gobierno de Jalisco una vez que comience la futura administración el 6 de diciembre será garantizar el abasto de medicamentos en todos los hospitales y centros de Salud, afirmó que será el titular del ramo, Héctor Raúl Pérez Gómez.



Revisa Lemus futuros proyectos con UdeG

La rectora electa agradeció al Gobernador electo la disposición para revisar los planes en beneficio de la Universidad

Diana Beas/Quadratin Jalisco

En una reunión de casi dos horas, el gobernador electo de Jalisco, Pablo Lemus; el rector de la Universidad de Guadalajara (UdeG), Ricardo Villanueva y Karla Planter, rectora electa, revisaron los proyectos a futuro de la Máxima Casa de Estudios.

“La verdad ha sido grandiosa la disposición de trabajo conjunto. Quiero reconocer todo tu trabajo rector Villanueva, durante prácticamente estos 6 años al frente de nuestra máxima Casa de Estudios. Tú le has pesto muchísimo amor, vocación, talento para que nuestra universidad siga creciendo”, señaló el futuro mandatario del Estado.

Agradeció a Karla Planter por la disposición para revisar los planes. “Y para mí es un gran orgullo de verdad lo digo, que por primera vez en la historia vamos a tener una rectora general, hoy ya electa, con la cual hemos acordado trabajo de respeto, de diálogo, de apertura”.

Sindarmuchosdetalles, Pablo Lemus señaló que plantearon lo que viene para la Universidad “Hoy revisamos gran cantidad de proyectos, tuvimos una reunión de prácticamente dos horas donde revisamos proyectos que tienen que ver por ejemplo: con la zona norte de Jalisco, con seguir con el modelo el modelo de hospital-escuela para seguir con este modelo de infraestructura educativa, de más prepas, la verdad siempre orientados porque este es una de las grandes visiones que Jalisco se consolide como el estado líder en su modelo educativo y la Universidad de Guadalajara es un pilar fundamental”.

Por su parte el rector Ricardo Villanueva se dijo complacido por esta reunión en la que la calificó



Quadratin

El rector Ricardo Villanueva se dijo complacido por esta reunión.

“La verdad ha sido grandiosa la disposición de trabajo conjunto. Quiero reconocer todo tu trabajo rector Villanueva, durante prácticamente estos 6 años al frente de nuestra máxima Casa de Estudios. Tú le has pesto muchísimo amor, vocación, talento para que nuestra universidad siga creciendo”

Pablo Lemus

como la mejor en su historia e invitó a aprovechar la experiencia de Lemus.

“Con su experiencia como presidente municipal hay que explotarlo también en el tema del rescate del espacio público, vimos un proyecto de rescate de espacio público, dos porque también en Guadalajara tiene que ver con el recate de espacio público”.

Karla Planter expresó que pronto darán a conocer los planes de trabajo. “Contentísima gobernador por haber tenido esta reunión y decirles a todos que fue muy productiva y que viene cosas muy positivas, de mucha cooperación, de mucha colaboración para el bien de nuestro estado porque si vamos juntos el gobierno y la universidad vamos a llegar muy lejos, pronto les iremos dando más detalles”.

Guadalajara, lista para la recolección de basura sin concesión de Caabsa

Haremy Reyes/Quadratin Jalisco

Ante los cuestionamientos sobre el arrendamiento de 160 camiones de recolección de basura que comenzarán a operar en diciembre, la presidenta municipal, Verónica Delgadillo García, aseguró que están listos para arrancar con el personal propio una vez que concluya la concesión con Caabsa Eagle.

“Tengamos claro que la concesión termina el 17 de diciembre y el municipio debe estar listo para ese momento; la información que me han hecho llegar es que se ha hecho el fallo y seguirán los procesos, algunos a cargo de Tesorería y de otras áreas del ayuntamiento”.

Defendió que la empresa ganadora, PEON SF SAPI de C. V., está en condiciones de cumplir con el servicio incluso días antes del plazo fijado. La munícipe tapatía explicó que, por respeto al proceso jurídico de la contratación de la empresa, no pueden adelantar mucha información, pero aseguró que todo el proceso será transparente. Insistió en que la licitación fue clara, bajo criterios

Una vez que concluya la concesión el próximo 17 de diciembre, la capital del Estado está preparada para dar solución al problema con el arrendamiento de camiones



El municipio avaló el arrendamiento de 160 camiones recolectores de basura.

técnicos y con la certeza de que será resuelta la problemática que dejó

Caabsa Eagle.

“Les puedo decir con mucha claridad

que la basura hoy sí es un problema en nuestra ciudad y en las grandes metrópolis, en el caso de Guadalajara es un tema que se tiene que atender desde muchas aristas, hay una parte que le toca al municipio y yo asumo mi responsabilidad como presidenta municipal de Guadalajara en trabajar porque se pueda privilegiar el servicio público de recolección de basura por encima de cualquier negocio”.

De nueva cuenta llamó a la corresponsabilidad, porque en Guadalajara se generan más de mil 800 toneladas de basura al día, por lo que hizo un llamado a todas y todos a reducir la cantidad de desechos que se generan desde los hogares.

En la sesión de cabildo de este jueves, las y los regidores aprobaron un incremento del 12 por ciento en las tarifas del agua como lo solicitó el Siapa. Por otro lado, a más de cuatro meses de la elección, José María Martínez rindió protesta como regidor de Morena y será el coordinador.

Gobierno de Guadalajara

Analizan Congreso local y sociedad civil paquete económico para 2025

Redacción/Quadratin Jalisco

En coordinación con grupos de la sociedad civil organizada y liderazgos de diversos sectores, el Congreso del Estado puso en marcha las mesas de trabajo para la socialización y análisis del paquete económico que ejercerá el Gobierno de Jalisco en 2025.

La diputada presidenta de la comisión legislativa de Hacienda, Gabriela Cárdenas Rodríguez, quien destacó: “Conscientes de la pluralidad en nuestro estado y los retos que este enfrenta hoy, las y los diputados de esta legislatura buscamos generar espacios de diálogo y relatoría para fortalecer la propuesta presupuestaria del Gobierno de Jalisco a ejercer el

siguiente año, a través del intercambio de información con la sociedad civil. Queremos establecer esta ruta para que la discusión sobre los recursos de las y los jaliscienses se convierta en una práctica habitual cada año. Este es un ejercicio inédito de escucha del presupuesto”.

Es de recordar que estas mesas han sido denominadas como Foro de escucha Tu presupuesto 2025, y cuenta con la presencia activa de quienes integran el equipo de transición del gobierno del estado de Jalisco. A ellos les corresponde exponer el paquete económico en sus diferentes rubros. Se llevaron a cabo los primeros dos encuentros: el que abarca los temas de Sociedad Civil, Salud y Niñez;

además del correspondiente a los rubros de Cultura y Deporte.

“Este ejercicio transparente y participativo busca fomentar la empatía y la apertura, para alinear las prioridades presupuestales con las necesidades específicas de cada área y garantizar un uso eficiente de los recursos públicos”. “El propósito es consolidar una visión compartida del desarrollo estatal, fortaleciendo la cooperación entre el gobierno y los sectores involucrados para enfrentar los desafíos del próximo año”, afirmó la legisladora de la Bancada Naranja, quien estuvo acompañada por la diputada presidenta de la mesa directiva del Congreso del Estado, Mónica Magaña Mendoza.



La diputada Gaby Cárdenas dijo que la discusión sobre los recursos debe ser habitual.

Gaby Cárdenas

5

Redacción/Quadratín Jalisco

Continúan las obras de rehabilitación en la zona Valle de Tlajomulco. El presidente municipal, Gerardo Quirino Velázquez estuvo presente en el arranque de obra en la calle Camino Real, al cruce con avenida Concepción, ubicada al ingreso del fraccionamiento conocido como Las Jirafas.

“Me da mucho gusto que vayamos a remozar toda esta avenida, Camino Real, que nos va a conectar desde avenida Concepción hasta Morelos, para que tengan mejores condiciones de conectividad, porque este es el seguimiento a una serie de obras y de acciones que se estarán dando tanto en Valle Norte como Valle Sur”, dijo el munícipe.

Velázquez adelantó, además, que para esta zona de Las Jirafas serán destinados 8.1 millones de pesos para su rehabilitación. Por su parte, Celso de Jesús Álvarez, director de Obras Públicas, detalló que estas acciones serán ejecutadas en un plazo máximo de cuatro semanas, tiempo en el que buscarán afectar lo menos posible la circulación vial.

“Vamos a mejorar la superficie de rodamiento, vamos a cambiar la iluminación, vamos a completar banquetas que están tronadas, vamos a generar accesibilidad. Esta calle es importantísima porque es una calle conectora, une la parte de Valle Sur y la Valle Norte, son trabajos relativamente rápidos”, explicó el funcionario.

El segundo inicio de remozamiento

Avanza rehabilitación de la zona Valle en Tlajomulco

El presidente municipal, Gerardo Quirino Velázquez, estuvo presente en el arranque de obra en la calle Camino Real, al cruce con avenida Concepción



Para la zona de Las Jirafas se destinarán 8.1 mdp, adelantó el alcalde.

EL DATO

En lo que va de la administración de Gerardo Quirino, la zona Valle ha recibido una inversión de 132 millones de pesos, distribuidos en distintas obras que han comenzado a ejecutarse y que estarán concluidas en su mayoría a inicios de 2025.

de calles fue sobre avenida Ecuador, vialidad ubicada en los límites de los fraccionamientos Hacienda Santa Fe y Chulavista. En este lugar la rehabilitación de la vialidad será de 870 metros de fresado y reencarpetado, mejoramiento de alumbrado público y arreglo de banquetas, cuyas obras tendrán una duración estimada de cuatro semanas, con una inversión de 7.6 millones de pesos.

Gobierno de Tlajomulco

Cumple 3 años Cercanía Ciudadana de Zapopan

Redacción/Quadratín Jalisco

La Coordinación General de Cercanía Ciudadana, un modelo que tiene el fin de atender las necesidades de la ciudadanía, donde agentes de esta dependencia del Gobierno de Zapopan salen a las calles a escuchar y resolver las peticiones de las y los ciudadanos, cumple tres años. Juan José Frangie, presidente Municipal de Zapopan, detalló que

esta Coordinación es la primera en su tipo a nivel estatal y nacional, lo que ha permitido que, gracias a la colaboración entre Gobierno y ciudadanía, el Municipio sea un Gobierno eficaz para la atención de necesidades en materia de servicios municipales.

Isaura Amador Nieto, coordinadora general de Cercanía Ciudadana de Zapopan, destacó que esta área tiene la encomienda “de poner al frente a las y los ciudadanos” para atender sus prioridades desde diversas direcciones,



El alcalde Juan José Frangie encabezó el evento.

por lo que incluye la Participación Ciudadana, Contacto Ciudadano, Zonas y Planeación para el Desarrollo de la Ciudad.

La explanada del Parque de las Niñas y los Niños fue el escenario en donde

se reunieron más de mil 200 personas, entre vecinas y vecinos de diferentes zonas, servidores y funcionarios públicos de otras áreas de Gobierno para celebrar el aniversario de la Coordinación.

Gobierno de Zapopan



Archivo

Al último corte se sumaron 897 casos nuevos del contagio.

Supera Jalisco los 18 mil casos de dengue y llega a 27 muertes

Javier Frías/Quadratin Jalisco

Los contagios de dengue en Jalisco superan los 18 mil y los fallecimientos alcanzan ya 27. Lo anterior, de acuerdo a los resultados de la Semana Epidemiológica número 47, que corresponde del 17 al 23 de noviembre.

De acuerdo a este último conteo publicado por la Secretaría de Salud Jalisco, a través de su micro sitio <https://aguascondengue.jalisco.gob.mx/>, fueron 897 los nuevos casos para sumar 18,066.

De estos, 897 fueron 324 de dengue no grave para sumar 8,817; en tanto que de dengue con signos de alarma fueron 539 y la cifra alcanza los 8,525; por su parte los casos de dengue grave fueron 34 y totalizan 724. Los fallecidos por esta enfermedad pasaron de 26 a 27, reporta la Secretaría de Salud Jalisco.

Esta semana se notifica una muerte corresponde a un masculino de 85 años, residente de Ocotlán, con comorbilidad de trastorno hemorrágico. La muerte se registró el pasado mes de septiembre. En lo que va del año se registran 27 defunciones, se han descartado 55 defunciones y 108 se encuentran en estudio.

Para la detección y atención oportuna de personas con dengue, la Secretaría de Salud Jalisco ha capacitado, en el último año a tres mil 755 profesionales de la salud en el diagnóstico y tratamiento del dengue, infección viral transmitida por el mosquito *Aedes aegypti*.

Guadalajara cerrará el año con más de 16 millones de visitantes

La ocupación promedio a noviembre de 2023 alcanzó el 63 por ciento, mientras que la tarifa promedio por noche se situó en los mil 500 pesos

Haremy Reyes/Quadratin Jalisco

Al realizar un corte de los resultados del impulso de la marca Guadalajara como destino y atracción, la capital de Jalisco cerrará el año con la visita de más de 16 millones de turistas lo que representa un aumento de 22 por ciento informó el director general de la Oficina de Visitantes y Convenciones, Gustavo Stauffert.

“En el área metropolitana, vamos a tener más de 16 millones de turistas este año. Entonces, quiero decirles que muchos países no llegan a 16 millones de turistas. Y aquí estamos hablando solo del área metropolitana de Guadalajara, imagínense lo que tendría que decir nuestra Secretaría de Turismo en base a esto. Y es por eso que somos la tercera potencia turística en nuestro país”.

“La ocupación de hoteles a noviembre es 63 por ciento, y quiero mencionar aquí algo. Cada vez más la ocupación de los hoteles nos dice menos, y es sumamente interesante. ¿Por qué? Porque la manera en que se expande la capacidad instalada que tenemos en lo turístico, pues evidentemente no refleja el crecimiento en cuartos ocupados. Lo que sí se ve en lo que va al banco, y lo que va al banco, pues son los ingresos turísticos, sin duda alguna”.

En el ámbito de la hotelería, la ocupación promedio a noviembre de 2023 alcanzó el 63 por ciento, mientras que la tarifa promedio por noche se situó en los mil 500 pesos. Por su parte, el sector de hospedaje alternativo, como Airbnb, experimentó un notable crecimiento del 19 por ciento respecto al año pasado, con una tarifa promedio de mil 253 pesos.

La industria hotelera de Guadalajara continúa en expansión. Bernardo Aguilar, presidente de la Asociación de Hoteles de Jalisco (AHJ) y del Fideicomiso de Turismo de la Zona Metropolitana de Guadalajara, mencionó que este año se registró la venta de seis millones 680 mil noches



Archivo

Para 2026, se prevé la apertura de 11 nuevos hoteles con mil 421 habitaciones.

de hospedaje, lo que confirma el dinamismo del sector turístico y de la creciente afluencia de visitantes.

Para 2026, se prevé la apertura de 11 nuevos hoteles con mil 421 habitaciones, de los cuales ocho estarán listos en 2025, lo que fortalecerá la oferta de hospedaje en la ciudad. La distribución del turismo en la ciudad se mantiene equilibrada, con un 51 por ciento de los visitantes llegando entre fines de semana y un 49 por ciento durante los fines de semana, lo que demuestra la diversidad de actividades y eventos que Guadalajara ofrece a sus turistas a lo largo de la semana.

Los principales emisores de visitantes nacionales provienen del Estado de México, Ciudad de México, Baja California, Aguascalientes y Michoacán. Además, se destacan incrementos significativos en el número de turistas provenientes de Baja California Sur y Nuevo León.

Con relación a la conectividad aérea, la secretaria de Turismo, Vanessa Pérez Lamas, destacó que el Aeropuerto Internacional de Guadalajara continúa consolidándose como un punto estratégico para el movimiento de pasajeros. En 2024, se inauguraron rutas directas a destinos como Vancouver, Toronto y Costa Rica, y se consolidó el vuelo directo a Bogotá, lo que mejora significativamente la conectividad aérea y facilita los viajes internacionales.

Para 2025, se espera que los pasajeros nacionales experimenten una leve disminución del 6.5 por ciento, mientras que los pasajeros internacionales aumenten un 13.2 por ciento, destacando el crecimiento de la conectividad internacional y el fortalecimiento de Guadalajara como un centro clave para el turismo global.

Enrique Alfaro cumple en materia deportiva

El mandatario dejará buenas cuentas, tanto en apoyos a los atletas, como en la edificación de instalaciones para que puedan desarrollarse

César Huerta/Quadratin Jalisco

El sexenio de Enrique Alfaro está por concluir y la hora de hacer balances se seca. El mandato del gobernador de Jalisco concluirá el próximo 5 de diciembre. Y en lo que respecta al deporte, el mandatario dejará buenas cuentas, tanto en apoyos a los atletas, como en la edificación de instalaciones para que puedan desarrollarse.

Cuando llegó a la gubernatura, el estado ya era multicampeón de los campeonatos nacionales de la Conade (antes conocida como Olimpiada Nacional). En la administración que está por terminar, Jalisco se mantuvo en la



Durante su sexenio, Alfaro realizó inversión en Unidades Deportivas.

cima y ya son 23 años consecutivos ganando dicha competencia, lo que confirma el liderazgo de la entidad.

Para ello, se han implementado distintos programas de apoyo que llegar a los deportistas de alto rendimiento a través del Code Jalisco. El apoyo por parte del gobierno del estado ha fluido de forma constante para que los y las deportistas del estado cuenten con los materiales necesarios para desempeñar sus respectivas actividades.

También se han destinado recursos importantes en el pago de entrenadores de distintas disciplinas para que logren desarrollar el talento

que existe en Jalisco. Así, el estado se ha mantenido con el programa más importante a nivel nacional en cuestión de captación de talento a temprana edad. Algo que es notorio en distintos deportes y que destaca por ejemplo en los clavados.

El cuidado y mantenimiento de las instalaciones del Code, donde se desarrolla la mayoría de atletas de alto rendimiento de Jalisco, también ha ido permanente durante la administración. También se han construido y rehabilitado unidades deportivas a lo largo y ancho de todo estado, como una estrategia de fortalecimiento del tejido social.

Desarrollar el deporte como un

elemento que aleje a la juventud de actividades nocivas ha sido una de las proezas del gobierno que está por terminar. Y por eso ha resultado tan importante la rehabilitación de espacios, sobre todo en zonas consideradas focos de alerta, donde las y los jóvenes jaliscienses tengan oportunidad de realizar actividades físicas.

En cuanto al deporte profesional, durante el gobierno de Enrique Alfaro se lograron dos acontecimientos históricos. Saúl el Canelo Álvarez realizó una pelea de campeonato del mundo en su natal Jalisco, algo que suena complicado cuando se conocen las cantidades de dinero que mueve el box con una función por ejemplo en Las Vegas. Aquella noche en el Estadio Akron resulto un éxito rotundo y con triunfo del jalisciense.

El apoyo gubernamental fue fundamental para traer esa pelea. Como también lo fue para que volviera la Selección Mexicana, que tenía 14 años sin jugar un partido en Jalisco. El Tricolor de Javier Aguirre derrotó a Estados Unidos, en un partido amistoso en el que, a diferencia de lo ocurrido en el duelo anterior, las gradas del Estadio Akron lucieron repletas.

En lo personal, Enrique Alfaro ha conseguido ya su título de director técnico de fútbol. Para nadie es un secreto que este deporte es su gran pasión. Y ha manifestado abiertamente su intención de dedicarse a esa profesión. Incluso, ha expresado su deseo de dirigir algún día a Chivas, el equipo de sus amores. Paradójicamente, siendo rojiblanco, durante su sexenio vio al Atlas ser bicampeón del fútbol mexicano.

Gobierno de Jalisco

Atlas entrega apoyo a la Cruz Rosa

César Huerta/Quadratin Jalisco

Los Zorros colaborarán para la compra de medicamento, alimento, albergue, apoyo emocional y psicológico de 25 mujeres que padecen cáncer

Atlas no se olvida del compromiso social que tiene el fútbol. Es por eso que este jueves visitó las instalaciones de la Cruz Rosa Guadalajara, para entregar un donativo de 165 mil 932 pesos, dinero que fue recaudado durante la campaña Fieles con Causa. Así, los Zorros colaborarán para la compra de medicamento, alimento, albergue, apoyo emocional y psicológico de 25 mujeres que padecen cáncer y que son atendidas en dicha institución.

“El pasado octubre, Mes de la Sensibilización sobre el cáncer de mama, toda la familia rojinegra junto a Cruz Rosa Guadalajara, RK Experience y Casa San Matías, unieron esfuerzos durante la campaña Fieles a la Causa, en donde gracias a toda La Fiel Rojinegra logramos recaudar fondos para apoyar a las mujeres que pasan por un proceso de cáncer”, explicó el club al informar sobre el donativo.

La campaña incluyó acciones como: participación de mujeres sobrevivientes al cáncer, en el protocolo de inicio de los partidos de local en el Estadio Jalisco de Atlas FC Varonil y Femenil de Liga MX; entrega de reconocimientos a las embajadoras de Cruz Rosa Guadalajara durante el medio tiempo del partido entre Atlas FC vs. Mazatlán FC de la Liga MX Varonil; visitas a la Academia AGA.

También se realizó una colaboración con las jugadoras del primer equipo Femenil de Atlas FC, para la realización del video de “Sensibilización sobre el cáncer de mama” que se proyectó en las



Entregaron un donativo de 165 mil 932 pesos que fue recaudado durante la campaña Fieles con Causa.

pantallas del Estadio Jalisco previo y al medio tiempo de los encuentros de los Rojinegros y Rojinegras. Se entregaron 250 cupones para mastografías y ecos mamarios en colaboración con Hospital Country 2000.

También se trabajó en la generación de campaña para concientización sobre la auto exploración y prevención del

cáncer de mama. Venta de artículos de Cruz Rosa en el Estadio Jalisco. Venta de vasos conmemorativos con el diseño de la campaña Fieles a la Causa que, además, incluían un código QR que ampliaba la información sobre el apoyo que Cruz Rosa Guadalajara brinda a las pacientes de cáncer.

En la entrega de este donativo,

estuvieron presentes el presidente ejecutivo de Atlas, Aníbal Fájér Alonso, así como Alejandra Morales directora de Cruz Rosa, Sofía Ladrón de Guevara, coordinadora de responsabilidad social de Casa San Matías y Ximena López Gerente, de desarrollo organizacional de RK Experience.



El español Antonio Contreras toma las riendas del Rebaño Sagrado.

Antonio Contreras, nuevo técnico de Chivas Femenil

César Huerta/Quadratin Jalisco

Chivas Femenil ha comenzado una reestructuración luego de “tocar fondo” en la temporada anterior. El primer paso es la dirección técnica. El Guadalajara ya tiene entrenador: el español Antonio Contreras toma las riendas del Rebaño Sagrado, con la intención de recuperar el protagonismo que se ha perdido a lo largo de las últimas temporadas.

“La dirección deportiva de Chivas Femenil ha emprendido una renovación en el equipo y como paso inicial ha elegido a Antonio Contreras como nuevo entrenador de las Rojiblancas a partir del Torneo de Clausura 2025 de la Liga MX Femenil”, explicó la mañana de este miércoles a través de un comunicado.

“El timonel español, que cuenta con Licencia UEFA, tiene amplia experiencia en 3 de las mejores ligas femeniles de Europa, ya que ha

dirigido en España, Inglaterra e Italia, y su llegada al banquillo del Rebaño Sagrado es la primera acción para que el equipo de un salto de calidad”, añadió la institución, dejando así la promesa en el aire de que habrá más movimientos.

Antonio Contreras tiene 47 años de edad y es originario de Badajoz, España. Como técnico, cuenta con Licencia A de la UEFA.



%

Acércate

¡Hay descuentos!

90%
En multas
de predial y agua

75%
En recargos
de predial y agua

50%
En multas
administrativas

Paga en línea

TLAG Siempre Cerca
TLAJOMULCO GOBIERNO MUNICIPAL